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Av. Loureiro da Silva, 255 - Bairro Centro Histórico, Porto Alegre/RS, CEP 90013-901

CNPJ: 89.522.437/0001-07

Telefone: - http://www.camarapoa.rs.gov.br/

  

EMENDA

Emenda nº 06 ao PLCE 03-23 – PROC. 0104-23

 

Art. 1º: Inclui-se onde couber ao PLCE 03/23 a inserção do inciso VII ao ar�go 9º da Lei Complementar 869, de
27 de dezembro de 2019 com a seguinte redação:

...

VII: Fica assegurado o desenvolvimento econômico da região composta pelos bairros Belém Novo, Chapéu do
Sol, Lageado, Lami e Ponta Grossa através de proposição de diretrizes para a atuação do Execu�vo Municipal na
execução da polí�ca pública urbana e de meio ambiente e de garan�as de ar�culação e a integração de polí�cas
setoriais. (NR)

 

EXPOSIÇÃO DE MOTIVOS

 

Primeiramente, insta ressaltar que a região do Extremo-Sul de Porto Alegre, composta pelos Bairros Belém
Novo, Chapéu do Sol, Lageado, Lami e Ponta Grossa, é líder nega�va em Índice de Desenvolvimento Humano,
inclusive com números inferiores aos do Brasil.

Nessa senda, problemas são inerentes ao co�diano. Problemas como falta de calçamento, esgoto a céu
aberto, falta de transporte público para aqueles que mais precisam e outros tantos, como, por exemplo, o relatado
pelo periódico Diário Gaúcho em 23/08/2019:

 

Distantes quase 30 quilômetros do Centro, moradores do extremo sul de Porto Alegre convivem
frequentemente com a falta de profissionais nos postos de saúde. Além disso, precisam enfrentar
longos percursos para realizar exames laboratoriais pelo SUS. Sem um esquema de coleta entre as
Unidades de Saúde (US) dos bairros, normalmente, é no Centro que os usuários buscam
atendimento.

A US do Lami atende o próprio bairro, além do Extrema e São Caetano. É referência para, pelo
menos, 12 mil pessoas. Segundo o coordenador local de saúde do Lami e coordenador distrital do
Extremo Sul, Idemar da Rocha Nunes, a prefeitura informa, no papel, que a unidade tem três
equipes da Estratégia de Saúde da Família (ESF) disponíveis, mas, na realidade, não haveria isso.

http://diariogaucho.clicrbs.com.br/rs/ultimas-noticias/tag/porto-alegre/
http://diariogaucho.clicrbs.com.br/rs/ultimas-noticias/tag/saude/
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Cada equipe deve ser composta por médico, enfermeiro, técnicos de enfermagem e agentes
comunitários de saúde. Um médico está em licença há mais de seis meses e os outros dois, que
estão atuando, já informaram que não vão permanecer.

— A rota�vidade aqui é um grande problema, os profissionais não ficam por conta da distância. Aí,
a Secretaria �ra um de um posto e coloca em outro. Estamos fazendo um levantamento completo
das necessidades de cada unidade e vamos levar isso a conhecimento do Conselho Distrital e da
Secretaria — diz Idemar.

Segundo ele, em um dia aleatório da semana, o conselho realizou uma contagem informal sobre o
número de médicos disponíveis nas cinco unidades da região — Lami, Paulo Viaro, Belém Novo,
Chapéu do Sol e Ponta Grossa. Dos 12 médicos que deveriam estar trabalhando naquele dia, apenas
seis estavam cumprindo a jornada.

 

Outra situação, essa bem mais recente, que reflete bem a situação periclitante da região, fora no�ciada pelo jornal
Correio do Povo em 13 de agosto de 2022:

 

Sensação de esquecimento. Com esta marca de não perceber o respaldo do poder público há
décadas, moradores do bairro Ponta Grossa, na zona Sul de Porto Alegre, se reuniram em um
protesto no fim da tarde deste sábado. Por conta de problemas estruturais crônicos da região,
vizinhos de preocupações semelhantes se encontraram na rotatória da avenida Juca Ba�sta com a
Eduardo Prado, bairro Ipanema, local com mais visibilidade onde iniciou a manifestação.

Uma carreata formada por automóveis e vans escolares ocupou uma das pistas da Juca Ba�sta, que
par�u em direção à rotatória que liga a via à entrada da região do Campo Novo. Faixas e cartazes
tomaram conta do protesto, como “Cansados de comer poeira”, “Prefeito, precisamos do senhor,
nos ajude” e “Patrolar ruas é como enxugar gelo, mas é o que precisamos”.

 

Outrossim, sem se alongar no que tange a mo�vos necessários para a incorporar ao fundo municipal de
desenvolvimento regional a região do extremo sul para direcionar valores com o intuito de promover a dignidade
humana numa região específica.

Pelos mo�vos elencados, peço apoio a todos os meus pares para a aprovação da presente emenda.

Sala das Sessões, 12 de julho de 2023.

 

 

VEREADOR JOSÉ FREITAS (Líder da Bancada do REP)

 

 

 

 

 

Documento assinado eletronicamente por José Amaro Azevedo de Freitas, Vereador, em
14/07/2023, às 13:59, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no Art. 10, § 2º da
Medida Provisória nº 2200-2/2001 e nas Resoluções de Mesa nºs 491/15, 495/15 e 504/15 da
Câmara Municipal de Porto Alegre.
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A auten�cidade deste documento pode ser conferida no site h�ps://sei.camarapoa.rs.gov.br,
informando o código verificador 0589530 e o código CRC 636B88A2.

Referência: Processo nº 118.00257/2023-30 SEI nº 0589530
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